

Memoria Burkina Faso.

Bueno esta memoria la comienzo dando un poco de contexto y con qué objetivos partí rumbo a África para realizar este inolvidable voluntariado.

Tenía 19 años por aquel entonces llevaba ya hace mucho tiempo que quería ir a África , ya que es un continente que me traía curiosidad y del cual me apasiona su cultura en muchos de sus ámbitos y de estos remarcó el musical . La verdad que es un viaje que surgió de una manera espontánea , de la que la idea de ir de voluntario a África se la debo a mi madre. Dentro de la diversidad de destinos que tiene CCONG finalmente elegí este destino por era el que más llamaba a mi alma . Yo vivo en España , por lo que el trayecto en avión es de corta duración y con un transbordo en Francia, ya antes de llegar tenía unas ideas en mente que eran ; enseñar un oficio , específicamente el de barbería que en aquel momento era mi trabajo y me apasionaba , y otra que ya era prácticamente un hecho que la verdad me daba muchísima emoción que era el de trabajar con un futbolista de primera división española del Almería en un equipo de chicos de más o menos de 22 a 25 años como preparador físico y como último poner un aislamiento térmico pero la edificación en la que me iba a alojar que es una casa de rehabilitación de fisioterapia para niños .

Como objetivos secundarios pero no menos importantes tenía el disfrutar del precioso lugar en el que me iba encontrar 6 meses de vida , socializar y ser un más con la gente de allí y empaparme de la cultura de la cual pude aprender muchísimo.

Y bueno ya empezando con la experiencia en sí comienzo con que al principio del proyecto estaba muy emocionado a pesar de que sabía que iba a ser el único voluntario en ir , además era época de pandemia. El objetivo de la barbería en un principio no iba mal , venían muchísimos niños y personas de todas las edades incluso en una ocasión le corte el pelo a una persona del gobierno de Burkina Faso.

El único inconveniente con el que me tope fue principalmente la falta de donaciones, ya que sin ellas realmente no tenía mucha capacidad de actuar ya que los proyectos se financian solo con estas , que en este momento la inversión que quería realizar era la de comprar el material necesario para montar una escuela improvisada de barbería en la casa de fisioterapia en la que me alojaba. Quiero recalcar que las donaciones son muy importantes ya que sin ellas realmente no puedes hacer nada , y por esta razón estuve parado en dos ocasiones.

Bueno.. luego de esperar aproximadamente como 1 mes , en el cual me fui adaptando al lugar y aprendiendo poco a poco el idioma , por fin llegaron los tan deseados donativos y prácticamente de inmediato empecé a mover piezas para llevar a cabo el proyecto de la escuela de barbería. Para comprar el material me ayudó un señor que estuvo presente mi estancia allí, de hecho esta persona de cuyo nombre no recuerdo fue el me llevo a cortarle el pelo al miembro gubernamental , y bueno continuando con la historia de como compré el

material , este señor me llevo a un mercado donde había un poco de todo y del cual la verdad que no esperaba que fuese a encontrar material de utilidad , pero por suerte me equivocaba y encontré todo lo que necesitaba y de una calidad bastante aceptable y por un precio razonable.

Luego de tener todo preparado con la ayuda de Xanfó , que es una persona muy seria pero muy inteligente , empezamos con la promoción del curso , que fue muy efectiva y rápida y en unos pocos días ya teníamos unos chicos con los que comenzar. Tenían entre 19 y 25 años y la verdad que me sorprendieron con su rapidez para aprender el oficio y en poco tiempo, a pesar de algunos destrozos que hicieron como por ejemplo dibujar un pez a un niño en la cabeza , evolucionaron rápidamente y un breve periodo de tiempo ya estaban haciendo degradados y diseños. Al finalizar el curso que duró 1 mes les regalamos el material necesario para ser barbero y un diploma que certificaba que eran aptos para realizar correctamente este trabajo.

En paralelo a todo esto y prácticamente hasta el final de voluntariado , estuve yendo a un equipo de fútbol de chicos jóvenes como de la edad parecida a los chicos que hicieron el curso de barbería , en el cual estaba involucrado Jonathan Zongo , jugador del Almería de primera división y jugador de la selección de Burkina. Estuve primero como preparador físico y finalmente acabe como jugador , ya que el fútbol me encanta desde que soy pequeño y no me pude resistir a querer jugar también , a pesar de que entrenamos después de comer a como a 40 grados centígrados o más , de termómetro sin exagerar , pero esto tampoco me supuso un problema ya que yo no sufro de calor jaja. El equipo estaba formado en su mayoría por chicos que estaban o sin su familia o muy lejos de ellas por diversas condiciones , todos ellos vivían en la casa del presidente del equipo , eran como una familia la verdad que algo muy bonito más aún admirable. A Jonathan le conocí gracias a un concejal de Barcelona cuyo contacto me facilitó Rafel , el presidente de CCONG que siempre estará para lo que necesites y estará dispuesto a ayudarte como sea posible. El día que le conocí fue como un sueño hecho realidad , además me encontré con una persona muy íntegra, con buenos valores y con una capacidad de superación excepcional y ganas de ayudar a quien lo necesite , alguien de la cual se puede tomar ejemplo sin ninguna duda.

Continuando con el tema de los proyectos , el siguiente reto que tuve fue el de poner un aislante térmico a la casa de rehabilitación , como dato al tipo de aislante que íbamos a instalar se llamaba “plafón” , para poder realizar este proyecto tuve que esperar un tiempo , que bien tampoco fue demasiado , pero en percepción del tiempo se me hizo eterno ya que tenía muchas ganas de hacer cosas. Tras la espera por fin llegaron las donaciones y pudimos empezar con la instalación del aislante .La obra la hicimos Seidu , un amigo nuestro que era obrero que se llamaba Azize y mi buen amigo Honore Ky , fueron largas jornadas de trabajo con un material de trabajo totalmente a la vieja escuela , nada de herramientas eléctricas , pero no hay nada más placentero y reconfortante que trabajar duro por algo y poder ver el resultado de ellos , todo aquello hecho con nuestras propias y con un pedacito de amor y de alma de cada uno. La verdad que cabe recalcar que fui capaz de realizarlo gracias en gran parte al gran aprendizaje que obtuve de Seidu en carpintería ya que esta es su profesión.

Si que es verdad que durante todo el tiempo que viví allí , que fueron 6 meses, no había ningún voluntario más aparte de mi , pero eso me dio igual ya que estaba totalmente adaptado e integrado y allí no me sentía aburrido y mucho menos solo. Me costó poco adaptarme , la comida me dejó enamorado , el clima cuando llegue era fresquito y luego ya hizo más calor pero como he dicho anteriormente yo no sufrí de calor y con la cultura me empape en muy poco tiempo , además la gente te trata super bien solo hay que estar pendiente de que no te roben o timen pero como en cualquier lado al que vayas como extranjero .

Lo único con lo que tarde un poco más fue con el idioma que allí es el francés , pero en caso de 2-3 meses ya me podía defender por ahí a donde fuese. Algo muy gracioso y totalmente comprensible es que muchas personas en su mayoría niños se quedan sorprendidos al verte y los niños incluso se asustan , pero es que muchos de estos pequeñajos jamás han visto otro ser humano que no sea de tez negra y al ver algo diferente es entendible que se sorprendan . Él terminó con el que se refieren a la gente blanca es nassara que está en un dialecto muy hablado en Burkina llamado more.

Algo muy bonito y que siempre quedará grabado en mi memoria eran las nada más y nada menos 4 horas de misa a las que iba con Seidú a las 5:30 am para llegar a las 6. En estas para que no os asustéis hay en diferentes fases de la misa momentos en los que puedes bailar , cantar y hay conciertos de los coros de la iglesia . También de vez en cuando hacen un viaje a una iglesia inmensa que no se donde concretamente está, pero en donde se reúnen muchas iglesias de Uagadugú y una experiencia muy buena además de que puedes comprar un pan artesanal brutal.

Para finalizar con mi experiencia fui , como no , con Seidu a su poblado natal. Allí me enseñaron cómo vivían y sus costumbres y me invitaron a comer todo el tiempo que estuve allí , y dios mío qué comida más espectacular , era deliciosa con ingredientes naturales y frescos. Tenían campos para agricultura a los cuales se llegaba haciendo una caminata no muy larga atravesando al principio un río usando como puentes los árboles con grandes raíces que atravesaban este río ,la verdad que era precioso y también curioso de ver como la chica que me hizo de guí en este camino llevaba en la cabeza , comida y agua para los chicos que estaban trabajando en el campo y luego de vuelta lo que hubiesen cosechado.

Tengo muchas más experiencias pero , qué más puedo decir, no queda mejor opción que ir allí y que lo viva la gente en carne propia y viva su propia experiencia . Recomiendo totalmente este voluntariado y ánimo a cualquier persona que quiera aportar a que vaya , ya sean médicos , fisioterapias o cualquier profesión , como más se ayuda es haciéndolo de corazón y dándoles algo que nunca se irá o se acabara que es el poder del conocimiento , vale más que el dinero y da el verdadero poder de cambiar la vida de una persona a mejor , un saludo y mucha suerte.